

PORT-SAÏD ET LES ENSABLEMENTS

Kantara, 5 décembre 1869.

Placé dans le golfe de Péluse, à l'extrémité des lacs Menzaleh, Port-Saïd, fondé le 25 avril 1859 sur une étroite langue de terre qui sépare la Méditerranée des lacs, est déjà un port important.

Cette ville naissante compte aujourd'hui environ 8,000 âmes, et rivalisera, dans un temps prochain, avec les principales villes commerciales de la Méditerranée.

Sa position topographique est excellente, son port est un des plus sûrs de la côte orientale : le bassin formant tête de ligne du canal est construit dans des conditions qui peuvent répondre à tous les besoins de l'avenir.

Cette œuvre capitale n'a pas coûté moins de 15 millions. Je ne ferai pas ici la description des moyens employés pour exécuter de tels travaux à une distance si éloignée de la France et sur la terre aride du désert ;— je consacrerai un chapitre spécial à la question : Installation dans l'isthme.

Ce qu'il convient, en ce moment de savoir, c'est si Port-Saïd répond au développement commercial que sa situation lui